
令和４年度 第１回関市社会教育委員の会・関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和４年６月１日（水曜日） １３時３０分 

閉会 令和４年６月１日（水曜日） １５時００分 

 

２ 場 所 

わかくさ・プラザ 総合福祉会館 ３階 ３－１・２会議室 

 

 

３ 出席者  

委員（１２名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

山田 薫 関市小学校長会長 

古川 雅志 関市ＰＴＡ連合会 

下村 剛二 関市スポーツ協会 

大塚 雅之 関市文化協会 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

三島 善伸 板取地域代表 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

丹羽 敏朗 武儀地域代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

 

４ 説明のため出席した職員 

教育長            森 正昭 

協働推進部長       相宮 定 

生涯学習課長       中村 宜信 

スポーツ推進課長     中村 淳代 

文化課長         船戸 正哉 

文化財保護センター所長  伊藤 聡 

 

５ 出席した事務局職員 

生涯学習課  深川 理代 

 



６ 欠席者（３名）                  敬称略 

氏名 区分 

鈴木 幸子 学識経験者 

杉山 ミサ子 武芸川地域代表 

多治見 敦子 武儀地域代表 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 委嘱状交付 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 関市社会教育委員の会 

① 令和４年度事業説明 

② 令和４年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画 

 

４ 関市公民館運営審議会 

① 令和４年度公民館事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１ 開会 

（事務局） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 委嘱状交付 

 

３ 教育長あいさつ 

（教育長） 

みなさん、こんにちは。 

今日から６月になりますが、梅雨入りを前に木々の緑が一層深まってまいりました。みな

さまにおかれましては、各分野にてますますご活躍のことと存じます。 

本日はご多用のところ、関市社会教育委員の会、および関市公民館運営審議会に出席いた

だき、誠にありがとうございます。 

今年度からは、校長会と PTA連合会から２名の方に新たに委員をお願いさせていただい

ております。 

さて、関市では、市民が健康でいきいき学べる生涯学習社会を構築するため、「市民ひと

り１学習１スポーツ１ボランティア」を提唱し、生涯学習の推進に努めております。新型コ

ロナウイルス感染拡大により一時活動が停滞しておりましたが、徐々にではありますが、活

動ができるようになってきました。今年度におきましても、感染予防を徹底したうえで、実

施方法を工夫しながら、市民の皆様の学びが止まることがないよう、学校と地域が一体とな

った社会教育活動、地域づくりを進めてまいります。 

委員の皆様におかれましては、社会教育委員と公民館運営審議会委員として、指導的ある

いは、コーディネーター的役割を通して、互いに学び、自らを高めていただき、さらに高い

視野でご指導いただきたいと思います。 

今年度もご協力をよろしくお願いいたします。 

 

４ 関市社会教育委員の会 

 ①令和４年度事業説明 

 

（市民協働部長） 新規事業の紹介 

・図書館リニューアル→来年３月完成予定 

・スポーツイベントやスポーツ教室の開催、施設整備。 

・文化財等の保存継承活用の推進、芸術鑑賞参加プログラムの提供。 

 

 

 



（生涯学習課長）   

＜資料１ Ｐ２―３に基づき説明＞ 

 

（スポーツ推進課長） 

＜資料１ Ｐ.４－６に基づき説明＞ 

 

（文化課長） 

＜資料１ Ｐ．７－８に基づき説明＞ 

 

（文化財保護センター所長） 

＜資料１ Ｐ８－９に基づき説明＞ 

 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 文化課の事業のなかで、子どもの俳句教室や俳句コンクールなどの事業があるが、例えば

生涯学習講座などで短歌教室をやってはいかがか。 

（事務局） 

 既に手配済みの講座等もありますので、担当者に提案して検討いたします。 

 

 

 ②令和４年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画 

 

（議長） 

 令和４年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画について説明をお願いします。 

 

（事務局） 

 令和４年度関市社会教育委員の年間の会議及び研修計画について資料２に基づいて説明。 

 

（第５３回東海北陸社会教育研究大会 → 清水委員、太田委員に決定） 

 

 

（議長） 

 これで社会教育委員の会を閉じます。 

 

 



５ 関市公民館運営審議会 

 ①令和４年度公民館事業について 

（議長）     

公民館運営審議会に移ります。 

令和４年度公民館事業について事務局説明をお願いします。 

 

（事務局） 

＜資料 P.１-７に基づき説明＞ 

 

（議長）     

ご意見ご質問はございますか。二十歳の成人式という名称についてはいかが考えますか。 

 

（委員） 

18歳と20歳の違いがはっきり分かる、20歳でやるということが明確でよいと思います。 

（事務局） 

最終的には実行委員のメンバーに諮って決定していく予定です。 

 

（委員） 

関会場の午前と午後の学校の分け方ですが、毎年固定でなくて交互にしたらどうか。着付

けの時間等もあって、固定にすると不満をもつ方がいると思います。 

（事務局） 

今後の運営の参考とさせていただきます。 

 

 

（議長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 

 

 

７ おわりのあいさつ 

 

（相宮協働推進部長） 

長時間にわたり、慎重な審議と貴重なご意見をいただきましてありがとうございます。コ

ロナの影響で、社会教育活動などが大変制限されてきたと思っております。もちろん命を守

ることは最も大事ですが、私達が心豊かに暮らしたり、地域や社会の中で関わり合いながら

生活をしていく上で、やはり公民館活動が大変重要であることは、コロナをきっかけに認識

されたのではないか思います。まだまだコロナの感染が心配される状況ではございますけ

れども、関市といたしましても、感染対策を十分取りながら、できれば通常の状態に事業や

イベントを戻していきたいと考えております。本日どうもありがとうございました。 



 

 

午後１５時００分閉会 

 


